### Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:

0083/2013/AN

Antragssteller: CDU, FDP Antragsdatum: 09.10.2013

Federführung:

Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters

Beteiligung:

#### Betreff:

- Bericht der Stadtverwaltung zum Sachstand der Staatlichen Musikhochschule Mannheim
- Einreichung einer Petition beim Landtag von Baden-Württemberg zum Erhalt der Studienplätze an der Staatlichen Musikhochschule Mannheim

# **Antrag**

#### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 20. Dezember 2013

#### Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	21.11.2013	Ö		
Haupt- und Finanzaus- schuss	11.12.2013	Ö		
Gemeinderat	19.12.2013	Ö		

. . .

### Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

# Sitzung des Gemeinderates vom 21.11.2013

Ergebnis: verwiesen in den Haupt- und Finanzausschuss

# Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 11.12.2013

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

# Sitzung des Gemeinderates vom 19.12.2013

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

Antrag Nr.: 0083/2013/AN

#### Abbildung des Antrages:



## Gemeinderatsfraktion Heidelberg

CDU-Gemeinderatsfraktion, Rohrbacher Str. 57, 69115 Heidelberg Herrn Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner Rathaus

FAX: 5810590

Dr. Jan Gradel, Vors.
Wemer Pfisterer, I. stv. Vors.
Kristina Essig, stv. Vors.
und Schatzmeisterin
Ernst Gund, stv. Vors.
Thomas Barth.
Margret Dotter
Martin Ehrbar
Alfred Jakob
Otto Wickenhäuser

Heidelberg, 01. Oktober 2013

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die öffentliche Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner den Antrag, folgenden Punkt auf die Tagesordnung zu setzen:

- Bericht der Stadtverwaltung zum Sachstand der Staatlichen Musikhochschule Mannheim
- Einreichung einer Petition beim Landtag von Baden-Württemberg zum Erhalt der Studienplätze an der Staatlichen Musikhochschule Mannheim
  - 1. Bericht der Verwaltung
  - 2. Aussprache
  - 3. Anträge

Begründung: Die Planungen des Wissenschaftsministeriums sehen eine Kompetenzbildung der Musikhochschule Mannheim auf Jazz, Tanz und Popmusik vor. Zudem soll die Zahl der Studierenden um 500 bis 2020 verringert werden. Die Ausbildung in den Bereichen Orchester und Schulmusik sowie Klassikausbildung insgesamt sollen nicht mehr stattfinden. Gerade diese Ausbildung aber ist wichtig für Heidelberg und unsere Region. Viele Orchesterleiter und Dirigenten, die an der staatlichen Musikhochschule Mannheim ausgebildet wurden, sind heute ehrenamtlich in Laienorchestern, Chören und Gesangsvereinen tätig. An den Musikschulen in der Region sind bislang überwiegend Honorarlehrkräfte beschäftigt, die an der Hochschule ausgebildet wurden. Ohne sie wäre die Ausbildung in den Musikschulen akut gefährdet. Die Entscheidung des Ministeriums hätte somit also gravierende Auswirkungen auch auf Heidelberg und die Region.

Die notwendigen Unterschriften sind beigefügt.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Jan Gradel Fraktionsvorsitzender

CDU-Gemeinderatsfraktion Heidelberg, Rohrbacher Str. 57, 69115 Heidelberg, Tel. (06221) 16 39 72, Fax 16 48 43 Internet: <a href="www.cdu-fraktion-hd.de">www.cdu-fraktion-hd.de</a>, E-Mail: info@cdu-fraktion-hd.de

gezeichnet CDU-Fraktion, gezeichnet FDP-Fraktion,

. . .